

EL CAMPANIL de SAN MIGUEL

072 | JULIO – AGOSTO 2024

BOLETÍN DE LA PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS | ZARAGOZA



BUENAS NUEVAS DESDE EL GAIATO DE MALANJE

Me llamo Rafa Rodríguez, soy sacerdote diocesano de Zaragoza y estoy en Angola como misionero. Actualmente dirijo la *Casa de Gaiato*, en la provincia de Malanje, desde el año 2007.

La *Casa de Gaiato* es una organización de la Iglesia fundada en Angola en 1964. Tiene como misión acoger a niños de la calle huérfanos y desfavorecidos y ayudarles en su desarrollo, crecimiento y madurez como personas. Normalmente los recibimos a la edad de 4 hasta los 12 años y les ofrecemos un ambiente familiar, en un sistema de autogobierno protagonizado también por ellos mismos que permite verlos crecer y en el que ellos van asumiendo responsabilidades progresivamente.

Desde el año pasado, el grupo de misiones de vuestra parroquia colabora con el Gaiato. Siempre intentamos focalizar la ayuda en algún proyecto de nuestra aldea: rehabilitación, educación, salud, agropecuaria, talleres. También tenemos un puesto de salud, un complejo escolar y 16 aldeas alrededor nuestro. El año pasado destinamos la ayuda a la adquisición de 90 camas y sus correspondientes mesillas para todos los chavales. En la actualidad, el grupo está compuesto por 82 chavales y 700 alumnos en la escuela. Este año hemos recibido nuevamente una ayuda y queremos, junto con el grupo de misiones, discernir las necesidades y elegir el proyecto más adecuado.

Desde la Aldea del Gaiato estamos muy agradecidos por contar con esta ayuda de la parroquia de San Miguel de los Navarros, que es ya parte de nuestra familia y que tanto nos apoya con su generosidad para seguir adelante con este pequeño *pedacico* del Reino en un rincón de África.

Eternamente agradecidos. Nos despedimos como se dice en Angola: «Estamos juntos».



Rafael RODRÍGUEZ SERRANO
Sacerdote misionero

Erika, mi profesora de estética cinematográfica, me dio un consejo para hacer buenas fotos: «Busca el lado insólito de la realidad cotidiana». Mira con otra mirada, mira desde otro punto de vista, mira con el corazón. Y este consejo se puede aplicar a muchísimos aspectos de la vida.

Es verano y comienza el tiempo de las vacaciones. Vamos a viajar o quedarnos en casa. Vamos a ir al mar o a la montaña. Vamos a encontrarnos con muchas gentes. Todo lo podemos mirar desde otro punto de vista. Todo lo podemos mirar con el corazón.

Vamos a la playa y vemos la inmensidad del mar. El mar solo es millones de gotitas de agua que pueden estar tranquilas o muy movidas. Todos somos gotas de agua que unidas podemos crear belleza, paz, tranquilidad, pero unidas también tenemos mucha fuerza para cambiar las cosas, para hacer la vida mejor para todos, para construir un mundo nuevo. Todos conocemos el refrán: «La unión hace la fuerza».

Vamos a la montaña y descubrimos la belleza de los bosques. Enormes árboles que parece que no hacen nada porque no se pueden mover, pero son los que modulan el clima, nos dan el oxígeno que necesitamos, sujetan la tierra para que no se convierta en un desierto, nos admiran con sus bellos colores tanto en primavera como en otoño. Todos somos hermosos árboles que podemos y debemos facilitar la vida de los otros. Pensar más en los demás que en nosotros mismos. Dar lo que somos y tenemos para la felicidad de todos. Juntos somos invencibles y poderosos como las grandes rocas de las montañas.

Y si nos quedamos en casa nos encontraremos con otras personas, familiares, amigos, vecinos y multitud de gente que no conocemos, que pasan a nuestro lado y, a lo mejor, no vamos ver nunca más. Mirémosles con otra mirada, desde otro punto de vista, mirémosles con el corazón y descubriremos que no tienen por qué ser nuestros enemigos, sino más bien que son nuestros amigos. Y como Jesús nos dice: nuestros hermanos.

Busquemos el lado insólito de la realidad cotidiana y veremos como todo cambia.



Una de las fiestas más populares del verano es la de la Virgen del Carmen, el 16 de julio. Esta advocación, incluida en el Misal Romano en 1726, fue promovida por las dos ramas del Carmelo. Precisamente en la parroquia existió desde 1594 el convento de los Carmelitas Descalzos dedicado a San José, que dio nombre a este barrio. Quizá esta presencia explique la existencia de un cuadro dedicado a la misma. Estuvo durante mucho tiempo colocado en la parte superior del antiguo retablo de san Blas y san Roque y ahora está depositado en el museo parroquial.

Se trata de un óleo sobre lienzo de 65 x 52,5 cm. Es obra de un discípulo de Francisco Bayeu, Diego Gutiérrez (h.1742/1745–¿1808?), según identificó Arturo Ansón, cuando antes se especuló sobre la autoría de Goya. De este pintor es el cuadro de la Visitación en la capilla de San Joaquín en el Pilar y la representación de la Trinidad con Cristo muerto en el cupulín de la iglesia de Santa Cruz. El pintor copió un grabado de Manuel Salvador Carmona sobre la Virgen de la Consolación, cambiando la correa agustina por el escapulario carmelita. Según este historiador, la factura de la Virgen es plenamente académica, con una ambientación rococó y unos ángeles derivados de los Bayeu. Este cuadro figuró en la exposición *Francisco Bayeu y sus discípulos* de 2007.



Vida Parroquial

La campaña de Manos Unidas contra el Hambre ha tenido este año como objetivo el proyecto, presentado por los jesuitas y asumido por nuestra Vicaría, para el distrito de Bujarat (norte de la India), evaluado en 75.549 €. Consiste en llevar agua a dos mil hogares, para paliar un problema cíclico, causado por las inundaciones del monzón. Nuestra parroquia colabora con 8.150 €, la cantidad recaudada en la Cena del Hambre y en la colecta del 11 de febrero.

Idéntica finalidad social ha tenido lo recaudado en el rastrillo solidario que el Grupo de Misiones organizó por Navidad (11.100 €). El principal destinatario ha sido la *Casa de Gaiato* de Malanje, en Angola, para un centenar de chavales entre 5 y 25 años, con riesgo de exclusión, a cuyo frente se encuentra Rafa, sacerdote zaragozano. De dicha cantidad, 2.000 € han ido también a un barrio de Barquisimeto (Venezuela), apoyando actividades de formación y de creatividad artística para niños y jóvenes de bajo nivel educativo y en situación de vulnerabilidad, en un proyecto avalado por la Fundación *Signos Solidarios* de las Religiosas Concepcionistas de nuestra Parroquia.

Asia, África, Sudamérica, tres continentes a donde llega nuestra aportación solidaria, que en este caso lleva el nombre y el apoyo de San Miguel.

Para reFLEXIONAR...

«Desarrolla una actitud contemplativa. Cuando hables, procura que tus palabras sean mejores que el silencio.»

Proverbio de la India



Corpus Christi y Cáritas

El 2 de junio fue la solemnidad del Corpus Christi, con adoración al Santísimo en la custodia en las misas del día. Este año la campaña de la Caridad se acompañó con la exposición *Zaragoza con Puna* en Bolivia. La colecta ascendió a 6.600 €, incluyendo la capilla de Jesús Reparador, Santa Catalina y las Anas. Gracias a todos por vuestra generosidad.

Excursión Parroquial

El día 15 tuvo lugar la excursión de fin de curso al Santuario de San Miguel in Excelsis de Aralar, en Navarra. Tras la comida, ya de regreso, se visitó la Catedral de Santa María la Mayor en Tudela. Un agradable y festivo día entre amigos.

Despedimos a María Victoria Arruga

El 10 de junio falleció María Victoria Arruga. Mujer, profesional y creyente excepcional. Catequista de confirmación, asistente al grupo de Biblia, grupo de oración, de matrimonios, Proyecto Hombre y colaboradora en la parroquia para lo que hiciera falta. Descansa en paz querida María Victoria.

Consejo Pastoral

El día 19 se cerró el curso anual con la reunión del Consejo Pastoral de la parroquia. Se revisaron las actividades de la parroquia, la visita del Arzobispo y el Plan Pastoral Vita, así como la revisión de estatutos y otros asuntos de interés.



Agenda de JULIO...

Jornada de Responsabilidad en el Tráfico | «Yo soy el camino y la verdad y la vida» (Jn 14,6) es el lema de la *Jornada de responsabilidad en el tráfico* que la Iglesia en España celebra el primer domingo de julio, este año el día 7. La Jornada, promovida por el departamento de Pastoral de la carretera, se celebra coincidiendo con el inicio de los desplazamientos por las vacaciones de verano y está próxima a la festividad del patrón de los conductores y transportistas, San Cristóbal, el 10 de julio.

Festividad de Santa María Magdalena | El **lunes 22** celebraremos la festividad de Santa María Magdalena. A las **19.30 h** comenzará la celebración de la *Eucaristía* en la Iglesia parroquial de la Magdalena, con quien nos unimos en este día tan especial. En el templo de San Miguel estará expuesta para la veneración de los fieles la imagen de santa María Magdalena en la Capilla de Jesús Nazareno.

Solemnidad de Santiago Apóstol | El **jueves 25** *festividad de Santiago Apóstol*, patrono de España.

Horario de Verano

HASTA EL DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE

San Miguel de los Navarros

Laborales: 8.30 y 20 h

Sábados: 9.30 - 19 y 20 h

Domingos y festivos: 9 - 11 - 12 - 19 y 20 h

Despacho: Lunes y viernes de 11 a 13 h

Monasterio de Santa Catalina

Laborales: 9 h

Domingos y festivos: 9.30 y 13 h

Real Seminario de San Carlos

Domingos y festivos: 12 h

Jesús Reparador

Laborales: 8.30 y 12 h

Sábados, domingos y festivos: 9 y 12 h



Memoria de San Joaquín y Santa Ana | El **viernes 26** de julio, memoria de san Joaquín y santa Ana, se celebra la *Jornada Mundial de los abuelos y personas mayores*. La Jornada nos invita a la oración por nuestros mayores y a la acción para ocuparnos de su cuidado y acompañamiento.

...y de agosto

Santa Clara – Fiesta de las Hermanas Clarisas | El **domingo 11** de agosto se celebra la *fiesta de Santa Clara*. Nos uniremos a las Hermanas Clarisas del Convento de Santa Catalina en la fiesta de su madre fundadora santa Clara.

La Asunción de la Virgen | El **jueves 15** *Solemnidad de la Asunción de la Virgen*. Los horarios de las Eucaristías serán los mismos del domingo en horario de verano.

- La **acogida de Cáritas** durante los meses de julio y agosto se realizará en Cáritas Diocesana, en Paseo Echegaray Caballero 100.

Peregrinación a la Ruta de San Pablo y Turquía

Organizada para los días **22 al 30 de octubre**. Seguiremos los pasos de san Pablo, una de las grandes figuras del cristianismo. Sus escritos y sus viajes, la visita a los lugares que recorrió en su misión conforman una experiencia única y vital. Más información en la Sacristía de la parroquia.

La parroquia desea un buen descanso y feliz verano para todos.

Te Recomendamos... La colección de ocho volúmenes **Apuntes sobre la oración**. «El año 2024 estará dedicado íntegramente a la oración. Se han realizado algunos breves textos que ayudarán a entrar en las diversas dimensiones de la oración» (de la *Introducción del Santo Padre*). Más información en <https://bac-editorial.es>

psanmiguelzaragoza@gmail.com
<http://www.parroquiadesanmiguel.es>



Iglesia c/San Miguel 52 | 976 23 58 61
628 369 016 (Urgencias para enfermos)

Despacho c/San Miguel 49, 1 dcha | 976 21 97 11
Lunes y viernes de 11 a 13 h

Locales Paseo de la Mina 25

Redacción: José Luis FEBAS | Juan Sebastián TERUEL

Juan Ramón ROYO | Felipe CERVERA | Inés IRANZO

Diseño y Coord.: Carmen DE LA RIVA ABENIA

Edita: PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS